
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA 

Ciudad Universitaria, 19 de octubre de 2012. 
 

 
 
EDUCACIÓN  
 
Estatal: Preside el rector de la UAEM sesión ordinaria de la ANUIES en Acapulco 

 
Nacional: Ofrece la SEP mesa de diálogo a normalistas de Michoacán 
 
Internacional: Marchan estudiantes y padres españoles en rechazo a los recortes a la educación  
 
 

SALUD  
 
Nacional: Exigen legisladores destinar mayores recursos para atender el cáncer de 
mama 
 
 

ECONOMÍA  
 
Estatal: Exigen apoyos con presión en Sedesol 

 
Nacional: Creciente retiro de ahorro en las Afore 

 
Internacional: Acuerdan Francia y Alemania crear supervisor bancario para la eurozona  
 
 

POLÍTICA  
 
Estatal: Admite la SCJN el juicio contra UAEM 

 
Nacional: La estrategia de Calderón contra las drogas no ha funcionado: Kofi Annan 
 
Internacional: Con propuestas incompatibles arranca diálogo gobierno-FARC 

 
 

 
 



 2 

EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Preside el rector de la UAEM sesión ordinaria de la ANUIES en Acapulco 
Para integrar el programa de trabajo de los próximos cuatro años, hoy se reúne en Acapulco, Guerrero, el 
Consejo de la Región Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 
Superior (ANUIES), que realiza hoy su XXV sesión ordinaria. Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y presidente de la Región Centro Sur de ANUIES, dio a conocer 
que se definirán hoy las estrategias y los proyectos que se impulsarán desde la región. “Llevamos la 
propuesta de un plan de trabajo para que el consejo de rectores de la región centro sur definamos las 
prioridades que vamos a impulsar en materia de educación superior y particularmente en investigación 
científica en nuestras instituciones. Es una reunión importante porque vamos a definir la agenda de trabajo de 
los cuatro años”.  
La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera). 
 
Cierra diplomado de tanatología en la UAEM 
El delegado estatal del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 
Alberto Assad Ávila, apadrinó a 28 graduados de la primera generación del Diplomado de Tanatología 
impartido por profesionales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y efectuado en la 
Clínica Hospital “Dr. Rafael Barba Ocampo”, de Cuautla, con motivo del 25 aniversario de su inauguración. En 
su intervención, la doctora Laura Patricia Ceballos, directora de Educación Permanente de la UAEM, 
agradeció la confianza de las autoridades estatales del ISSSTE por la oportunidad de impartir este diplomado, 
a la vez que reconoció el esfuerzo que hace la institución para cambiar la actitud del personal médico y de 
enfermería en beneficio de la derechohabiencia.  
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); El Caudillo de Morelos, p.6, (Diego Soto) y La Unión de 
Morelos, p.27, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Ofrece la SEP mesa de diálogo a normalistas de Michoacán 
La Secretaría de Educación Pública aseguró que se mantiene en contacto directo con el gobierno de 
Michoacán para instalar una mesa de diálogo con los normalistas y estudiantes para conocer sus inquietudes, 
ya que la reforma educativa “no es un invento”, se llevó bajo consenso desde 2008 y es la base esencial de la 
educación elemental en la formación de los mexicanos. Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior 
de la SEP, explicó que desde 2008 se dio todo un consenso y proceso de inclusión, con un programa piloto 
durante un semestre para explorar en 72 escuelas normales, entre ellas de Michoacán, con los diferentes 
tipos de expresiones, al introducir tecnología, el idioma inglés, mejorar la calidad de la enseñanza, y todo se 
llevó en los mejores términos. 
Milenio, (Blanca Valadez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9db3770 
La Jornada, p.36, (De la Redacción) 
 
A prisión, 8 normalistas; no habrá perdón, dice Vallejo 
Solo 8 de los 176 estudiantes normalistas atrapados el lunes por presuntamente incendiar 13 automotores 
recibirán auto de formal prisión para afrontar en el Cereso de Morelia de las acusaciones de amotinamiento, 
sedición, robo y daños en las cosas, en modalidad de incendio, resolvió anoche el juzgado en materia penal. 
En diversas entrevistas, el gobernador Fausto Vallejo advirtió que no habrá perdón para ninguno de los 
jóvenes detenidos, como lo hubo meses atrás con estudiantes de la Universidad Michoacana. 
Milenio, (Francisco García Davish),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa38153551599621a5819 
El Universal, (Dalia Martinez), http://www.eluniversal.com.mx/estados/88289.html 
La Crónica de Hoy, (Ignacio Roque Madriz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699544 
La Jornada, p.35, (Ernesto Martínez Elorriaga) 
 
Marchan paristas y demandan la renuncia de la rectora de la UACM 
Los paristas de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) realizaron ayer una manifestación 
de la Secretaría de Educación del Distrito Federal a la  Asamblea Legislativa y al Zócalo capitalino, en la que 
demandaron la renuncia de la rectora Esther Orozco, a quien acusaron de boicotear cualquier acuerdo. 
Fueron cerca de 200 integrantes de la llamada Comisión Tripartita, encabezados por los profesores de origen 
extranjero, que ni siquiera se inmutaron por poner su nombre en cartulinas colgadas a su cuello, a fin de que 
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fueran identificados por sus “compañeros de lucha”. Luego de 52 días de tener tomados los cinco planteles de 
la UACM, los paristas determinaron hacer una escala en la ALDF, “para que los diputados sepan de nuestra 
fuerza y movimiento”, gritaron sus líderes. Sólo que para esa hora en el recinto sólo estaba 
el personal administrativo y de resguardo. 
La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699515 
La Jornada, p.39, (Bertha Teresa Ramírez). 
 
Entregan paristas Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas 
Posterior a un recorrido en las instalaciones de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas, cuyas 
actividades fueron paralizadas 16 días por un paro estudiantil, el rector Roberto Domínguez Castellanos 
informó que las instalaciones fueron entregadas sin ningún daño. 
La mañana de este jueves, Domínguez confirmó que las propuestas del Consejo Universitario de la Unicach 
fueron aceptadas por el grupo de estudiantes en huelga, principalmente la reducción de la cuota de inscripción 
que disminuyó de mil 772 pesos a mil pesos. 
Milenio, (Hermes Chávez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9968dfb 
La Jornada, p.21 y 36, (Sin Firma, Helio Henríquez). 
 
Xacxamayo amplía su horizonte educativo 
Forman parte de la capital poblana, pero los escarpados caminos de acceso a la región y el olvido de las 
autoridades los mantienen marginados. Hace un par de meses, los jóvenes de San José Xacxamayo vieron 
una luz en el camino: una organización civil, con ayuda de los pobladores, les construyó una preparatoria. 
También aspiran a cursar una licenciatura. Como parte del proyecto denominado “Preparatoria, generación 
con futuro”, los voluntarios de la Fundación ¿Sabías Que? iniciaron con clases semanales, apoyados por 
herramientas digitales. Posteriormente gestionaron la matrícula ante la SEP, pero esta planteó varios 
requisitos como la necesidad de tener un espacio destinado para la enseñanza y un número específico de 
alumnos. 
El Universal, (Xóchitl Rangel), http://www.eluniversal.com.mx/estados/88298.html 
 
Elba: “sí a transparencia, pero solo entre nosotros” 
La presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo, se manifestó a 
favor de la democracia y transparencia sindical, pero solo ante los miembros de las organizaciones. Durante el 
discurso de inauguración de la sexta Convención Nacional Extraordinaria del sindicato magisterial, la lideresa 
reclamó que en la discusión de la reforma laboral los legisladores se centren en esos dos temas, pues 
consideró que la democratización no se constriñe a la elección de sus dirigentes. Respecto a la transparencia, 
Gordillo dijo que en el SNTE los trabajadores reciben informes sobre el destino de sus cuotas. 
Milenio, (Mariana Otero-Briz y Melissa Del Pozo),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa38153551599621676e3 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699492 
La Jornada, p.p.2, (Karina Avilés y Julio César Solís) 
 

Internacional: 
 
Marchan estudiantes y padres españoles en rechazo a los recortes a la educación 
Entre gritos de esta reforma la vamos a parar y Padres y estudiantes, unidos y adelante, decenas de miles de 
padres, profesores y alumnos se manifestaron hoy en esta capital y en el resto de España para protestar 
contra los recortes en educación, llevados a cabo por el gobierno del conservador Mariano Rajoy, empeñado 
en una dura política de austeridad para reducir el déficit público, y pedir la renuncia del ministro de Educación, 
José Ignacio Wert. 
La Jornada, p.28, (Afp, Dpa y Pl) 

 
SALUD 

 

Nacional: 
 
Exigen legisladores destinar mayores recursos para atender el cáncer de mama 
En el contexto del Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, el Senado solicitó a la Cámara de 
Diputados que en el Presupuesto de Egresos de 2013 se destinen más recursos para atender esta 
enfermedad, pero deben etiquetarse al programa específico para este mal. Asimismo, se exhortó al titular del 
Ejecutivo para que la Secretaría de Salud modifique, de acuerdo con la Norma Oficial Mexicana (NOM) 041, 
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los programas para combatir este padecimiento, a fin de hacer efectiva la disposición de incluir a mujeres de 
40 a 49 años. 
La Jornada, p.14, (Víctor Ballinas, Andrea Becerril, Enrique Méndez y Roberto Garduño) 
 
Una amenaza que nos moviliza 
La administración del presidente electo Enrique Peña Nieto heredará un proyecto clave para la salud de las 
mujeres. Se trata del Centro de Enseñanza e Interpretación de Imágenes. Un espacio que se ideó para 
contrarrestar la falta de radiólogos especialistas en la interpretación de mastografías en el país. El proyecto, 
elaborado por la Secretaría de Salud (Ssa) plantea extenderse a cuatro estados para el año 2013, y brindar el 
servicio a por lo menos 17 entidades, pero de momento sólo opera en el Distrito Federal, Sonora, Querétaro y 
el Instituto Nacional de Cancerología (INCan). 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/notas/877688.html 
 
Permanecerán temperaturas cálidas en el Valle de México 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) reportó que en las próximas horas el Valle de México 
registrará cielodespejado a medio nublado, mínima probabilidad de lluvia y temperaturas templadas a cálidas, 
además de viento predominante de componente este de 20 a 35 kilómetros por hora. El organismo de 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detalló que se prevé una temperatura de 11 grados centígrados 
en la mañana, en tanto que incrementará a 26 grados por la tarde y disminuirá a 21 grados por la noche. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699561 
 
Cómo financiar al sector salud, el gran reto: Chertorivski 
El secretario de Salud, Salomón Chertorivski hizo un llamado a dialogar y reflexionar sobre la forma en que se 
financiará éste sector en los próximos años y la intervención que pueda tener el sector privado en este nuevo 
modelo. “Tenemos que ver –dijo– si se requiere un financiador único, un sistema único, un sistema universal, 
proveedores múltiples o cuál debe ser la nueva estructura institucional del sector”. Al participar ayer, junto con 
Chertorivski, en la inauguración del seminario Los grandes retos del sector salud ante los nuevos actores, 
Silva Meza coincidió con el secretario de Salud en la importancia que tiene que la autoridad garantice el 
derecho a la salud de los mexicanos. 
La Jornada, p.12, (Jesús Aranda) 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Exigen apoyos con presión en Sedesol 
Campesinos del Congreso Agrario Permanente Emiliano Zapata (CAPEZ) se manifestaron en las oficinas de 
la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para demandar la entrega de apoyos de los diferentes programas 
sociales antes de que concluya la administración del gobierno federal. Desde temprana hora, 
aproximadamente 300 personas arribaron a las instalaciones de la Sedesol, delegación Morelos, para exigir 
que se nombre a un titular de esta dependencia, pues ya pasaron tres meses de la salida de Omar Darío de 
Lassé Cañas. El dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Julio Padilla Trujano, 
exigió a las autoridades federales que no dejen subejercicios de los diversos programas sociales, como ha 
ocurrido en administraciones recientes. “Venimos organizaciones del Congreso Agrario Permanente Emiliano 
Zapata a demandarle al gobierno federal y a esta delegación acéfala que dejó nuestro flamante subsecretario 
de Desarrollo Humano y Social del Gobierno del Estado, Omar Darío de Lassé Cañas, porque dejó colgados 
diversos programas”, indicó. 
Diario de Morelos,  p.8, (Adriana Monje). 
 
Promueve Graco el desarrollo sustentable 
Al participar en el V Foro Internacional Desarrollo Urbano Sustentable-Calidad de Vida, realizado en la Ciudad 
de México, del 16 al 20 de octubre, el Gobernador del estado, Graco Ramírez, afirmó que para atender las 
necesidades sociales en cada comunidad de Morelos y en el país es necesario avanzar hacia la 
gobernabilidad metropolitana. Graco Ramírez Garrido comentó que el Gobierno de la Nueva Visión que 
encabeza se ha propuesto que la sustentabilidad sea un distintivo del desarrollo urbano, al igual que la 
innovación y desarrollo tecnológico 
Diario de Morelos, p.p.  (DDM Staff). 
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Nacional: 
 
Creciente retiro de ahorro en las Afore 
El creciente desempleo, obligó a una mayor cantidad de mexicanos a disponer de los recursos 
que ahorra para su jubilación, pues de enero a septiembre de este año se retiraron 5 mil 319.6 millones de 
pesos de las cuentas de su Afore. De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 
(Consar), dicho monto es 13 por ciento superior respecto al registro de ayuda para desempleo de igual lapso 
de 2011. Al noveno mes de este año, 729 mil 482 trabajadores hicieron valido su trámite de retiro, 2.5 por 
ciento mayor. El reporte de la Consar detalla que el monto promedio solicitado fue de 7 mil 291 pesos (el año 
pasado la medida solicitada por el desempleado ascendió a 6 mil 642 pesos). El repunte obedece a que 
muchos más trabajadores conocen los beneficios de su cuenta de Afore, pero también por la debilidad que 
muestra el mercado laboral doméstico de crear una insuficiente oferta de empleo, afirmó Israel Macías López, 
jefe de la Academia de Economía de la Universidad Panamericana. 
Milenio, (Óscar Granados),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa381535515996228b6d9 
 
Entra la Secretaría de Marina a negociar con astilleros gallegos 
La Secretaría de Marina está negociando con varios astilleros gallegos la fabricación de barcos y material 
naval, en los que estarían en juego contratos millonarios como los realizados por Petróleos Mexicanos 
(Pemex), acuerdos a los que se llegó tras una reunión secreta entre los presidentes de México y España, 
Felipe Calderón y Mariano Rajoy, respectivamente. Uno de los representantes de los siete astilleros gallegos 
que buscan hacer negocios en México y evitar la bancarrota tras años sin firmar un solo contrato, Fernando 
Alcalde, de la empresa Valiña, reconoció que en su reciente visita a México no sólo se entrevistó con 
directivos de Pemex, sino que también negoció un posible acuerdo, ya muy avanzado con la Secretaría de 
Marina para construir remolcadores, gabarras, barcazas o abastecedores. 
La Jornada, p.30, (Armando Tejeda). 
 
Por falla del sistema, ayer la BMV suspendió operaciones 
Las operaciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) fueron suspendidas 17 minutos antes del cierre de la 
jornada debido a fallas en el nuevo sistema operativo Monet, que dejó sin información en tiempo real a varias 
casas de bolsa que vieron afectadas sus negociaciones.La falla se detectó a las 14:43 horas y se 
suspendieron todas las operaciones, porque las casas de bolsa afectadas no recibían información en igualdad 
de tiempo y condiciones que el resto del mercado, revelaron fuentes confiables del mercado bursátil. 
La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
Deuda pública y fondos para rescate bancario crecen 10 veces más que gasto contra pobreza 
a deuda contratada en el mercado financiero local por el gobierno federal y la relacionada con la emisión de 
bonos para financiar el rescate de la banca privada creció en lo que va del año a un ritmo 10 veces mayor que 
el gasto público destinado al principal programa público de combate a la pobreza, mostraron datos oficiales. 
Por cada día de este año, la emisión de bonos en el mercado interno por parte del gobierno federal y del 
Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) fue en promedio de 2 mil 219 millones de pesos. A ese 
ritmo, el monto en circulación de bonos emitidos por el gobierno federal y el IPAB alcanzó a mediados de este 
mes la suma sin precedente de 5 billones 157 mil 306 millones de pesos. Esta cantidad equivale a 36 por 
ciento del producto interno bruto (PIB), de acuerdo con información del Banco de México, citada en un reporte 
de Citi, controlador de Banamex, el segundo grupo financiero del país. 
La Jornada, p.31, (Roberto González). 
 
BdeM: México resentirá efectos de crisis en la UE por la banca 
La banca mexicana es sólida, pero las filiales de grupos europeos podrían verse perjudicadas por eventos que 
afecten a sus matrices, en medio de la crisis de deuda y recesión en Europa, dijo este jueves el 
subgobernador del Banco de México, Manuel Sánchez. Un debilitamiento mayor del crecimiento europeo 
podría afectar indirectamente las perspectivas económicas de México si es que Estados Unidos, su mayor 
socio de negocios, también desacelera su ritmo, dijo Sánchez según el texto de un discurso en Polonia 
enviado por el banco central. 
La Jornada, p.31, (Reuters). 
 
Rechazan alza a importación de papa de EU 
Por segunda ocasión en lo que va de este mes, la Secretaría de Economía (SE) emitió un pronunciamiento 
para rechazar las acusaciones de productores de papa de que de manera unilateral o exclusivanegocia con 
autoridades comerciales de Estados Unidos el incremento de importaciones del tubérculo comomoneda de 
cambio de alguna negociación comercial, poniendo en riesgo la seguridad fitosanitaria nacional. 
La Jornada, p.32, (Susana González). 
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Pide el Senado dar prioridad al frijol nacional 
Por unanimidad el Senado solicitó a la Secretaría de Economía que antes de autorizar la importación de 150 
mil toneladas de frijol considere la necesidad de priorizar la comercialización del producto nacional y suspenda 
de inmediato el cupo asignado para la compra al exterior de esta leguminosa. Pidió a la Sagarpa que vigile 
que los productores de ese alimento obtengan un precio justo, digno, total e inmediato por la venta de su 
cosecha y que los acopiadores paguen de la misma forma a los campesinos por su producto, ya que hoy día 
aportan un kilo y les contabilizan 800 ó 900 gramos. 
La Jornada, p.32, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
Avala IP reforma pese a ‘pérdidas’ 
Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó que los 
empresarios de México cerraron filas en torno a la iniciativa de reforma laboral aprobada por la Cámara de 
Diputados, aunque les represente pérdidas. “Tuvimos una reunión extraordinaria de la Comisión Ejecutiva del 
CCE, los empresarios nos pusimos de acuerdo y queremos dar ese ejemplo a los senadores, es su turno de 
mostrar que pueden llegar a consensos en favor de México”, dijo tras participar en el Encuentro de Negocios 
2012, organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Subrayó que el sector 
y las empresas tendrán costos y los asumirán porque es una reforma estructural que se debe concretar, 
siendo esta acción un avance, pues restan 24 iniciativas preferentes y hay oportunidad de generar cambios 
estructurales, además de las reformas pendientes, como la hacendaria y energética. 
El Universal, (Eduardo Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98362.html 
 
Caen recursos para entidades en penúltimo trimestre 
Las participaciones pagadas por la Federación a las entidades federativas, hasta el tercer trimestre del año, 
registraron una contracción de 1.5%, al compararse con la programación que se tenía hasta el mes de 
septiembre, informó la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales. En un reporte que entregó la Unidad 
de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda, se detalló que en los primeros 
nueve meses del año, la Recaudación Federal Participable (RFP) disminuyó 0.5%. Ante esta situación, la 
Secretaría de Hacienda y las entidades acordaron un monto a compensar para los gobiernos locales, el cual 
podría ubicarse en 3 mil 600 millones de pesos, que saldrán del Fondo de Estabilización de Ingresos de las 
Entidades Federativas (FEIEF). Desde su creación, el FEIEF tiene la misión de apoyar con recursos 
económicos a las entidades federativas, cuando están enfrenten una caída de sus participaciones. Los 
recursos podrían ser entregados en noviembre y se distribuirían a todas las entidades. 
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98365.html 
 
Airbus ve crecimiento en sector aeronáutico 
La industria aeronáutica marca una clara tendencia de crecimiento especialmente en América Latina, donde 
México, el segundo mercado aéreo más grande de la región, requerirá 530 aviones nuevos que le 
representarán una inversión de alrededor de 62.3 mil millones de dólares (mdd), en los próximos 20 años, 
estimó el fabricante francés Airbus. Un punto interesante que reveló Rafael Alonso, vicepresidente ejecutivo 
de Airbus para AL y el Caribe fue que la empresa tiene acercamientos con autoridades aeronáuticas del país 
para descongestionar la saturación de operaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México con 
la llegada de su gigante A380. 
El Universal, (Jorge López), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98372.html 
 
Aceptan cableros oferta razonable de TV Azteca 
Televisión Azteca presentó a los operadores de televisión por cable una oferta para la transmisión de sus 
señales y disminuyó de 65 a 7 centavos de dólar la oferta por ocho de sus señales a los operadores de 
televisión por cable, en donde las cableras ya aceptaron la propuesta de principio aunque falta ultimar detalles 
y firmar contratos, según adelantó Pablo Zehle, director de venta. 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699476 
 
Fortalece México su liderazgo en el segmento del turismo de lujo a nivel internacional 
La Secretaría de Turismo del Gobierno Federal, a través del Consejo de Promoción Turística de México 
(CPTM), informa que con el objetivo de fortalecer la promoción turística de nuestro país y consolidar a México 
como destinoen el segmento de turismo de lujo, se realizó la primera edición del Internacional 
Luxury Travel Market de las Américas (ILTM), en la Riviera Maya. Esta feria especializada reunió una 
oferta exclusiva de participantes, sólo por invitación, en el segmento del turismo de lujo, para generar 
oportunidades de negocio. A este encuentro internacional asistieron más de 400 expositores provenientes de 
40 países, que concretaron 7,500 citas de negocios durante los dos días del evento. 
La Crónica de Hoy, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699472  
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Internacional: 
 
Acuerdan Francia y Alemania crear supervisor bancario para la eurozona 
Francia y Alemania acordaron este jueves crear un supervisor bancario para la zona eurode forma gradual en 
2013, durante una cumbre europea marcada por protestas contra la austeridad en Grecia y negociaciones que 
se encaminan hacia un rescate de la economía española. Tras un duro encuentro entre la canciller alemana, 
Angela Merkel, y el presidente francés, Francois Hollande, los 27 dirigentes de la Unión Europea (UE) 
alcanzaron un acuerdo sobre el marco político a fines de 2012 y la creación gradual de un supervisor para 
todos los bancos en 2013, indicó un portavoz comunitario. Es decir, que Alemania logró su propósito de 
atrasar la puesta en funcionamiento de este mecanismo. A cambio, Francia y la Comisión Europea (CE) 
lograron su objetivo para que este supervisor bancario, que será plenamente operativo en 2014, controle los 6 
mil bancos de la zona euro. 
La Jornada, (Afp, Reuters y Dpa). 
El Universal, (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98367.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699564 
Milenio, (Afp), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa3815355159962322d93 
 
Convocan a huelga general en España para el 14 de noviembre 
La central sindical española Comisiones Obreras (CCOO) confirmó la convocatoria a una huelga general el 14 
de noviembre próximo para protestar contra la política de austeridad del gobierno de Mariano Rajoy. 
El secretario de Comunicación de CCOO, Fernando Lezcano, indicó que se trata de la primera huelga general 
ibérica, pues el día 14 habrá un paro general simultáneo tanto en España como en Portugal y no se descarta 
que se sumen otros países del sur, especialmente Grecia. Desde Bruselas, el presidente español Mariano 
Rajoy afirmó al respecto que la huelga “no ayuda en nada a España”, porque no resolverá los problemas 
económicos y perjudicará la imagen del país. 
El Universal, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699567 
 
Paraliza a Grecia cuarta huelga general del año contra programa de austeridad 
Una huelga general paralizó hoy gran parte de la actividad económica de Grecia, por cuarta vez en el 
presente año, en protesta por el programa de austeridad impulsado por el gobierno del tecnócrata Antonis 
Samaras, para corresponder con las exigencias presupuestales del Fondo Monetario Internacional (FMI), el 
Banco Central Europeo (BCE) y la Unión Europea (UE), particularmente de Alemania. 
La Jornada, p.28, (Dpa y Reuters). 
 

“Por error”, Google baja hasta 8% 
Google comentó que por error de un borrador de sus resultados trimestrales horas antes de lo programado y 
con cifras que incumplieron las expectativas del mercado, provocó el derrumbe de hasta un 8.01% en el valor 
de mercado del líder en búsquedas y publicidad en internet. Google dijo que su impresor financiero, RR 
Donnelley, envió el borrador de su declaración de resultados sin autorización. La compañía agregó que ahora 
está trabajando para finalizar el comunicado ya con la aprobación. La firma, que recientemente sobrepasó a 
Microsoft Corp y se convirtió en la segunda firma tecnológica en capitalización de mercado, tenía programado 
divulgar sus resultados después del cierre de los mercados. El segundo párrafo del comunicado de prensa 
decía simplemente “falta comentario de Larry”, lo que sugiere que ese espacio estaba reservado para colocar 
un comentario del presidente ejecutivo de Google, Larry Page. Google, que ha luchado para defender a 
Motorola Mobility que compró por 12.5 mil millones de dólares, reportó una caída de 20% en su utilidad neta. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98370.html 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 

Admite la SCJN el juicio contra UAEM 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió la controversia constitucional 105/2012, y con ello 
quedó abierto el juicio iniciado por el ayuntamiento de Jiutepec, en contra de la declaratoria de la autonomía 
financiera a favor de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La Corte también informó que 
los recursos resultantes del 2.5% del total del Presupuesto de Egresos del 2013, podrán transferirse a la 
Máxima Casa de Estudios, ya que se le negó al ayuntamiento de Jiutepec una suspensión que solicitó para 
interrumpir la aplicación de la declaratoria de la autonomía financiera. El máximo órgano jurisdiccional del 
país, declaró que se tiene por demandados a los Poderes Legislativo y Ejecutivo, así como al Secretario de 
Gobierno, quienes quedaron emplazados a presentar alegatos en un plazo de 30 días, a partir de la 
notificación correspondiente. También llamó al tercero interesado, a efecto de que la UAEM en un mismo 
plazo, manifieste lo que a su derecho convenga respecto de este asunto.  
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez). 
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Obligan a Rabadán a desistirse de demanda 
El alcalde de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación el 
desistimiento de la controversia constitucional 105/2012, promovida en contra de la autonomía de la UAEM, 
bajo el argumento de que no fue él quien ordenó llevar a cabo una guerra jurídica contra la máxima casa de 
estudios. Tras la fuerte polémica suscitada por la controversia constitucional de Jiutepec contra la autonomía 
financiera de la UAEM, se puso al descubierto que fueron funcionarios menores encabezados por el síndico 
municipal, Edgar Castillo Vega, quienes actuaron de manera unilateral y procedieron a presentar dicha 
controversia sin conocimiento del alcalde Miguel Ángel Rabadán. Por ello, será este viernes en la mañana 
cuando oficialmente el presidente municipal, Rabadán Calderón, dará a conocer el desistimiento del gobierno 
de esa controversia. Abordado al respecto, el alcalde no quiso profundizar sobre el tema, solo confirmó que no 
firmó dicho documento ni se realizó alguna sesión de Cabildo para avalar esa controversia.   
El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Andrés Lagunas) y La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera). 
 
Vecinos de Huexca dicen que el científico que envió el gobierno para hablar de la termoeléctrica los 
convenció… de no aceptarla  
Habitantes de Huexca que se oponen a la construcción de la termoeléctrica en Yecapixtla y la instalación del 
gasoducto, aseguraron que el doctor en Física Fabio Manzini, quien es acreditado por el gobierno del estado 
para conocer del proyecto, finalmente habría coincidido con ellos en que “es inviable y podría tener efectos 
nocivos en la salud y en cultivos”.  En conferencia de prensa dieron a conocer que el pasado 12 de octubre se 
realizó una asamblea en el pueblo ubicado en la zona oriente del estado, donde se realizó la visita del 
experto, presuntamente promovida por la Secretaría de Gobierno. Aseguraron que derivado de este diálogo, y 
de los cuestionamientos de la comunidad, habrían concluido que el doctor Manzini, habría terminado dándoles 
la razón. Señalaron que el físico en su tesis deja en claro que en el país existe un 50 por ciento de 
sobreproducción de energía eléctrica, por lo que el proyecto no obedece a una necesidad de energía. 
Aseguraron que de la disertación del científico del centro de investigaciones en energía de la UNAM, 
concluyeron que la termoeléctrica “será causante de lluvia ácida, ya que produce óxidos de nitrógeno, que en 
altas concentraciones afectan cultivos y la salud, ya que provoca el efecto invernadero”. Explicaron que por un 
lapso de dos horas, existió un diálogo con el doctor. El doctor Manzini explicó en un principio en qué consistía 
el funcionamiento de una termoeléctrica de ciclo combinado y posteriormente contestó a preguntas expresas 
de la comunidad. Afirmaron que “al ser cuestionado por la seguridad del proyecto, el doctor contestó que no 
sería peligroso establecer el proyecto en zona sísmica y de riesgo del volcán, y que el proyecto no consiste en 
almacenar gas, sino que sólo es de paso. Explicó que en el caso del gasoducto se colocarán válvulas de 
seccionamiento cada cuatro kilómetros, lo cual aminora la cantidad de gas que podría fugarse en caso de un 
accidente, sin embargo, realizando la operación del volumen de cuatro kilómetros del gasoducto, el resultado 
fue que contendría dicho tramo un aproximado de dos millones 10 mil 624 litros de gas natural, lo cual es una 
cantidad bastante considerable. Cabe destacar que el doctor Manzini no es experto en seguridad, en zona de 
riesgo volcánico, ni protección civil. 
La Unión de Morelos, p.p y 15 (Tlaulli Rocio Preciado Bahena). 
 
Juan David Juárez López, nuevo director de la Policía de Cuernavaca  
El titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) de Cuernavaca, Guillermo Barclay Arce, 
dio a conocer la designación de Juan David Juárez López como director de la Policía Preventiva de 
Cuernavaca, corporación que ya encabezaba como encargado de despacho.  Asimismo, informó que solicitó 
al Instituto de Capacitación, Formación y Profesionalización Policial la aplicación de los exámenes de control 
de confianza para éste y otros 161 policías tanto preventivos como viales. “Con estas pruebas se dará certeza 
al nombramiento de Juan David como titular de la Policía Preventiva y de que un importante grupo de 
elementos pueden prestar sus servicios a la ciudadanía”, expresó el jefe policiaco. En este sentido, hizo un 
llamado al Instituto de Capacitación, Formación y Profesionalización Policial para que se apliquen los 
exámenes de polígrafo, toxicológico, médico, psicológico y socioeconómico a los policías. Puntualizó que una 
vez que los policías hayan presentado los exámenes de control de confianza, solicitará que se les apliquen 
estas evaluaciones a otros 120 uniformados, tanto de la Policía Preventiva como de la Policía Vial. 
La Unión de Morelos, p.p y 9 (Benjamín Marchán Pérez) 
 
Acusan a la presidenta del TSJ de tomar represalias laborales contra trabajadores sindicalizados 
Trabajadores del sindicato del Tribunal Superior de Justicia de Morelos (TSJ) denunciaron a los medios, actos 
de represión laboral en su contra por cuestiones políticas, señalando que por lo menos 25 de ellos han sido 
cambiados arbitrariamente a otras adscripciones judiciales, señalando que varios que laboraban en 
Cuernavaca fueron cambiados a Cuautla, Jonacatepec y Atlacholoaya. “La magistrada presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia Nadia Luz María Lara Chávez, junto con los consejeros de la Judicatura y otros 
magistrados que en las pasadas elecciones apoyaron al candidato del PRI a la gubernatura, han ejercido 
actos de presión en contra de trabajadores que apoyaron la candidatura del ahora gobernador Graco Ramírez 

http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=user&id=102%3Atlaullirociopreciadobahena&Itemid=8
http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=user&id=99%3Abenjam%C3%ADnmarch%C3%A1np%C3%A9rez&Itemid=8
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Garrido Abreu”, señalaron. El ex dirigente sindical Jesús Millán Toledo, consintió que junto con los integrantes 
de su comité, realizaron proselitismo político en horarios no hábiles a favor del ahora gobernador del estado 
Graco Ramírez, e incluso “organizamos varios eventos a su favor y del entonces candidato a la alcaldía 
capitalina José Luis Urióstegui”, pero reiteró, en horas fuera de la jornada laboral y con el derecho al que 
tienen como ciudadanos de votar libremente por quien quisieran. Al ex dirigente sindical Jesús Milán Toledo 
se le ha iniciado un proceso de despido por parte de la magistrada presidenta y el Consejo de la Judicatura, a 
raíz de una solicitud que promovió para adquirir una licencia por tres meses sin goce de sueldo y conforme a 
la ley, sin embargo, tuvo que promover un amparo ante la justicia federal en contra de la negativa de estos 
funcionarios de otorgarle la licencia, a la que por ley tiene derecho. Ante dicho amparo, Nadia Luz Lara inició 
paralelamente un proceso administrativo para despedirlo de manera ilegal y arbitraria, señaló. 
La Unión de Morelos, p.p y 7 (Claudia Marino G-Z). 
 
Diputados priístas rechazan el cambio del escudo oficial del Estado de Morelos  
Diputados priístas adelantaron que votarán en contra del cambio del escudo oficial del Estado de Morelos, al 
realizado por el artista Diego Rivera y que recuperó el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu, pues 
afirmaron que se perdería identidad. El legislador priista José Manuel Agüero Tovar informó que el Gobierno 
del Estado ya utiliza el escudo realizado por el artista Diego Rivera, a pesar que no sido aprobado el decreto 
por el Congreso del Estado, lo cual podría derivar en problemas jurídicos para el gobierno de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3 (Ana Lilia Mata) 
 
Pega oootra demanda a Cuernavaca 
El Juzgado Segundo de Distrito en materia civil, con sede en el Distrito Federal, admitió la demanda que, en la 
vía ejecutiva mercantil, fincó la empresa financiera Sofom Mifel en contra del Ayuntamiento de Cuernavaca, 
por 170 millones de pesos, por el incumplimiento al contrato de arrendamiento puro de 17 mil 200 luminarias, 
celebrado entre ambas partes el 11 de abril del 2011, firmado por el entonces alcalde Manuel Martínez 
Garrigós y la empresa. La demanda fue entablada el día 1 de octubre del presente año, pero fue admitida el 
martes 9, luego de que se comprobó la autenticidad del pagaré 59456, expedido por la comuna capitalina, a 
favor de Grupo Financiero Mifel. Lo que implica que en los próximos días se presentará una nueva orden de 
embargo, ahora por 170 mdp, sobre las cuentas bancarias y bienes del municipio. Cabe recordar que sobre el 
municipio de Cuernavaca ya pesa un embargo por 152 millones, a favor de la empresa Promotora Ambiental 
SA (PASA), que reclama el cumplimiento y pago por la concesión del servicio de recolección, tratamiento y 
disposición final de la basura, lo que aconteció el pasado 21 de agosto, por lo que se congelaron hasta 20 
cuentas bancarias y propiedades de la comuna capitalina, luego de que el ex edil Martínez Garrigós determinó 
sustituirla de manera unilateral. 
Diario de Morelos, p.p y 5 (Rogelio Ortega). 
 
Califica Yáñez como agachona a población 
Ante la inseguridad, la culpa no es ni de Marco Adame ni de Graco Ramírez, sino de los ciudadanos, “por 
agachones”, aseveró Roberto Yáñez Moreno, del PSD, la noche del miércoles, en medio del primer debate 
que sostuvieron las bancadas del PAN y PRD. El representante del PSD quiso ser el mediador entre los 
coordinadores de ambos grupos políticos, Javier Bolaños Aguilar y Juan Ángel Flores Bustamante, y otorgó 
ese calificativo a los ciudadanos y sus representantes populares, por permitirles a los gobernadores hacer lo 
que “les da la gana”. El debate por la inseguridad se dio como parte de la discusión del punto de acuerdo que 
Bolaños Aguilar presentó para exhortar al Gobernador, Graco Ramírez, a presentar los exámenes de control y 
confianza de su equipo de seguridad, que fue aprobado por unanimidad de votos. El panista exigió que deje 
de culparse a los gobiernos del PAN del clima de inseguridad, y criticó que a 17 días de mandato, el PRD no 
dé resultados en la materia. “¿Hasta cuándo les va a durar el discurso descalificador, achacarle (al PAN) lo 
que ocurre?”, cuestionó. Los perredistas Juan Ángel Flores, Jordi Messeguer y Tadeo Nava respondieron. “El 
sexenio (pasado) fue catalogado como el sexenio de la muerte, debido a las políticas públicas erradas, falta 
de acción y omisión de los gobiernos panistas”, respondió Flores Bustamante, al tiempo de exhibir la portada 
de una revista de circulación nacional. Después de 10 minutos de acusaciones, Yáñez Moreno pasó a la 
tribuna para intentar acabar la discusión. “Nosotros somos representantes sociales y tenemos la capacidad de 
quitar a quien sea. A cualquier gobernador, si hubiera sido Marco Adame, Graco o Sergio Estrada, lo 
podemos quitar. La culpa (sic) es que somos ‘agachones’ y nunca levantamos la voz como debe ser; ésa es la 
verdad de las cosas; (…) el gobernador no es quien manda, somos los ciudadanos, y  nosotros los pusimos 
allí y podemos quitar a quien sea”, espetó con dificultad. Inmediatamente, la diputada Lucía Meza Guzmán le 
aclaró que ella no es “agachona”, y Yáñez Moreno, entre risas, se disculpó por el calificativo  
Diario de Morelos, p.9. (Antonieta Sánchez). 
 

 
 

http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=user&id=144%3Aanaliliamata&Itemid=8
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Nacional: 
 
La estrategia de Calderón contra las drogas no ha funcionado: Kofi Annan 
El ex secretario general de la ONU Kofi Annan pidió ayer un cambio de estrategia en la guerra contra las 
drogas centrado en la despenalización y opinó que la táctica del presidente mexicano, Felipe Calderón, “no ha 
funcionado”. “Cuando uno mira a los resultados de la estrategia de Calderón, la mayoría de la gente dirá que 
no ha funcionado. Ha muerto demasiada gente”, dijo Annan en una conferencia en el centro de estudios 
Brookings de Washington. El diplomático ghanés recordó que, el año pasado, formó parte de la elaboración 
de un informe de la Comisión Global de Políticas sobre Drogas dirigida por el expresidente de Brasil Fernando 
Henrique Cardoso, que recomendó regular el consumo de marihuana y despenalizar el uso de otras 
sustancias. “Nuestra principal conclusión fue recomendar la descriminalización -no la legalización- porque 
hemos llenado las prisiones de gente joven cuyas vidas salen destrozadas por una onza (de droga)”, apuntó. 
“Es necesario un cambio de política, pero tiene que hacerse con cuidado, porque hay emociones muy fuertes 
en ambos lados. Pero tenemos que empezar el debate, hay que revisar todo el enfoque”, añadió. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699524. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201072.html. 
Milenio, (EFE), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9e31526. 
 
Autoridades se rehúsan a cumplir orden de la SCJN para liberar a indígena mazahua 
A más de 24 horas de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le concediera a Hugo Sánchez 
Ramírez un amparo que le otorga libertad inmediata -luego de permanecer cinco años en la cárcel acusado 
con cargos falsos de secuestro y portación ilegal de armas-, las autoridades penitenciarias se rehúsan a 
cumplir dicha resolución, en claro desacato al máximo tribunal del país, denunció el Centro de Derechos 
Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Prodh). En un comunicado, la organización informó que ha tratado de 
obtener la libertad del joven mazahua mediante la presentación de oficios a varias autoridades, pero éstas se 
han negado a cumplir el fallo de la SCJN, alegando que aunque el amparo por el delito de secuestro ya fue 
concedido, todavía sigue por resolverse el de portación de armas de uso exclusivo de las fuerzas armadas. 
Dicho argumento es inválido, enfatizó el Prodh, puesto que el joven indígena ya compurgó la pena por dicho 
ilícito, al haber permanecido en la cárcel por más de cinco años. Al no poner en libertad a Sánchez Ramírez, 
las autoridades incurren en desacato, lo cual podría derivar en responsabilidades administrativas y penales. 
La Jornada, p.22, (Fernando Camacho Servín). 
 
Migrantes centroamericanos son oro molido; “presa fácil” para muchos 
“La puerta hacia Estados Unidos para los migrantes es una puerta cerrada, y eso es lo que ocasiona tantas 
situaciones difíciles, ustedes lo saben más que yo; los migrantes son presa fácil, porque son oro molido para 
muchas personas. Nosotros aquí nos damos cuenta cuánto les cobran, cuánto les piden”, afirmó el sacerdote 
Francisco Gallardo durante la homilía que dirigió a los integrantes de la caravana Liberando la Esperanza a su 
paso por esta frontera. Los integrantes de la caravana de madres centroamericanas en busca de sus hijos 
desaparecidos en su tránsito por México, arribó a Reynosa a bordo de dos autobuses en punto de las 16:15 
horas, custodiada por unidades de las policías municipal, estatal y federal. Fueron acompañados en su 
estancia en esta localidad fronteriza por representantes de los gobiernos locales, así como miembros de 
organismos no gubernamentales, como el Movimiento Migrante Mesoamericano, de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos, además de representantes de los partidos de la Revolución Democrática y 
Revolucionario Institucional. Entre otros reclamos, los activistas se manifestaron contra la política migratoria 
que ha anunciado el presidente electo Enrique Peña Nieto, la cual, según los inconformes, atenta contra los 
derechos humanos de los migrantes que utilizan México para llegar a territorio estadounidense. 
La Jornada, p.15, (De la Corresponsalía). 
 
Se reúne Solalinde con equipo de Peña Nieto 
Alejandro Solalinde Guerra, coordinador del albergue Hermanos en el camino, informó que junto con otros 
integrantes de la Dimensión Pastoral de la Movilidad Humana del Episcopado Mexicano se reunió en la ciudad 
de México con miembros del equipo de transición del presidente electo Enrique Peña Nieto, para abordar 
temas de migrantes y derechos humanos. El religioso expuso que el encuentro fue encabezada por Arnulfo 
Valdivia Machuca, coordinador de asuntos migratorios del político priísta, además de Miguel Ángel Torres 
Cabello y Claudia Ruiz Massieu Salinas. 
La Jornada, p.16, (Octavio Vélez Ascencio). 
 
Son más de siete los funcionarios coludidos con el crimen: Seido 
La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) no descarta que la 
red de corrupción que proporcionaba información a grupos criminales sea mayor a los siete que ya han sido 
puestos a disposición de jueces federales, señalaron fuentes ministeriales y del Poder Judicial federal. Dijeron 
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que solicitaron diversas órdenes de intervención telefónica y consignaron dos averiguaciones previas que han 
dado pie a dos investigaciones más. Funcionarios del Poder Judicial federal revelaron que el juzgado segundo 
de distrito, con sede en Toluca, estado de México, tiene bajo su responsabilidad el proceso penal contra dos 
funcionarios del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) por la presunta comisión del delito de 
revelación de secretos en favor de grupos criminales. Sin embargo, se negaron a proporcionar la identidad de 
los indiciados y revelar si ya se encuentran sujetos a proceso penal. La información obtenida refiere que a 
finales de diciembre de 2011 la Procuraduría General de la República (PGR) empezó sus investigaciones en 
torno a una red de corrupción que involucra a servidores públicos de distintas esferas gubernamentales, y que 
continúa sus indagatorias debido a que fueron afectados varios operativos en el norte del país, que tenían 
como objetivo la captura de líderes los cárteles de Sinaloa y de los hermanos Beltrán Leyva. 
La Jornada, p.19, (Gustavo Castillo y Alfredo Méndez). 
 
Costó $1.2 millones la gira por AL 
El presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, gastó un millón 190 mil 634 pesos en su gira por Centro y 
Sudamérica, reportó el sitio en Internet de los gastos del gobierno de transición habilitado por el Instituto 
Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). Precisó que el mayor costo reportado 
corresponde al hospedaje, por 678 mil 986.40 pesos, seguido por el de transporte aéreo, que ascendió a 438 
mil 325.66. El ex gobernador del estado de México destinó ocho días, desde el 17 hasta el 24 de septiembre 
pasado, a su gira de trabajo por las ciudades de Guatemala, Bogotá, Sao Paulo, Brasilia, Santiago de Chile, 
Buenos Aires y Lima. El primer periplo internacional como presidente electo tuvo por finalidad obtener apoyo 
en temas de seguridad, modernización del sector energético y combate a la pobreza, así como fortalecer la 
Alianza del Pacífico, bloque comercial integrado por Chile, Colombia, Perú y México. El sitio habilitado por el 
Ifai reporta gastos del 8 al 28 de septiembre pasados. La relación no precisa quiénes fueron los proveedores 
de servicios. 
La Jornada, p.8, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
Con propuestas incompatibles arranca diálogo gobierno-FARC 
El gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) mostraron hoy las 
profundas diferencias que deberán zanjar para lograr un acuerdo de paz, al poner en marcha un nuevo 
proceso con la instalación formal de una mesa de negociaciones que continuará en Cuba el 15 de noviembre 
con la discusión del tema agrario. Las diferencias quedaron de manifiesto durante las conferencias de prensa 
posteriores al anuncio de la mesa de diálogo, en los temas del modelo económico, inversiones extranjeras en 
minería y energéticos, que defendió la delegación gubernamental, frente a la visión de la insurgencia por una 
paz con justicia social, soberanía nacional y fin a la sumisión frente a Estados Unidos. La ceremonia del acto 
oficial de instalación de la mesa de diálogo tuvo lugar en un hotel de Hurdal, un poblado en las afueras de 
Oslo, que presidieron los países garantes de Noruega y Cuba, para dar paso después a una conferencia de 
prensa conjunta en la que los representantes del gobierno y la guerrilla mostraron un tono duro y dejaron ver 
las tensiones subyacentes de cara a estas negociaciones 
La Jornada, p.26, (Reuters, Pl, DPA y AFP). 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79807.html. 
Milenio, (Notimex y Reuters) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9681add. 

 


